

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 41 (1896)
Heft: 4

Artikel: Un tir à 2000 mètres sur la neige
Autor: Jaccard-Lenoir
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-348246>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Toutes les voitures sont à 6 chevaux, sauf l'affût de rechange.

Voitures à vivres et de cantinière : Pour chaque section, 3 fourgons à 2 chevaux : une voiture de cantinière aux sections 4, 6 et 8.

Cadres d'une section d'infanterie et d'artillerie : 1 capitaine en second, 2 lieutenants ou sous-lieutenants de réserve, 1 adjudant, 1 maréchal des logis chef, 8 maréchaux de logis dont un sous-chef artificier et un fourrier), 7 brigadiers (dont 1 maître maréchal-ferrant), 2 aides maréchaux-ferrants, 2 ouvriers en fer, 2 ouvriers en bois, 6 artificiers, 2 bourreliers, 2 trompettes.



Un tir à 2000 mètres sur la neige.

*Rapport présenté à M. le colonel Veillon, instructeur-chef
du tir de l'infanterie (avec graphique).*

Dans le but de connaître les effets du tir de l'infanterie, aux grandes distances, dans certains cas donnés, la sous-section des officiers de Ste-Croix a fait, le 17 février 1896, un tir sur la neige depuis le hameau des Replands, 1144 m., aux Esserpes, 1070 m., à la base du Mont-de-Baulmes, soit à la distance de 2000 mètres, — *mesurée au compas sur la carte.*

Le visuel était représenté par une toile noire de 2^m50 sur 3 m., étendue sur la neige à la base d'un rectangle de 50 mètres de largeur sur 60 m. de profondeur, et d'une inclinaison de 10°, marquée aux angles par quatre fanions.

Quatorze hommes (8 officiers et 6 sous-officiers) représentant une moyenne de tireurs, ont tiré en 16 minutes 500 cartouches au feu individuel, en visant soigneusement chaque coup. Commencé à 2 h. 15 du soir, le tir était terminé à 2 h. 31.

Il faisait très beau temps, le soleil brillait, l'air était sec et parfaitement calme, avec un hale léger. Température + 7° C.

Le relevé des touchés, qui a pris deux heures, a été fait de bas en haut avec le soin le plus scrupuleux, en divisant le

front de 50 m. en dix secteurs de 5 m. dans la largeur et 12 m. dans la profondeur (voir la planche). On s'est servi de cordeaux divisés de cinq en cinq mètres par des bourrelets de drap noir. Chaque touché a été relevé à sa place exacte et le graphique ci-joint représente aussi fidèlement que possible le fac-simile du rectangle après le tir.

La neige était dure, unie, libre de toute empreinte et la moindre éraflure était visible.

Résultats.

Coup tirés	500
Touchés en cible	338

soit le 67 %.

Touchés dans un secteur de 10 m. au-dessus du rectangle 22

» » » » 10 m. au-dessous » 26

Le reste des coups a porté sur un espace d'une centaine de mètres en avant et en arrière du but.

Quelques coups isolés sur les flancs.

Au nom de la sous-section des officiers de Ste-Croix :

Le rapporteur :

L^s JACCARD-LENOIR, cap. d'infanterie.

Guerre de l'Erytrée.

Notre dernière livraison laissait les événements du mélodrame abyssin au moment où la toile tombait sur la chute du ministère Crispi et sur l'adhésion générale au programme tout nouveau de son successeur M. di Rudini.

Depuis lors, les choses n'ont pas sensiblement changé de tournure. Les négociations pour la paix en sont au même point qu'il y a 3 semaines. Les opérations de guerre se réduisent à la réorganisation des armées belligérantes, aussi bien du côté des vainqueurs d'Adua, qui y ont perdu 6 à 7 mille hommes, que du côté des Italiens, dont les pertes sont doubles, y compris toute leur artillerie et les trois quarts de leurs parcs.

Pour l'heure, le gros des troupes du Négus s'est retiré vers Makallé, avec deux mille prisonniers, ne laissant que les ras